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倉吉市立高城小学校河来見分校のあり方について 

はじめに 

 少子化が問題となって久しい。小中学校は義務教育施設であり、他の教育施設等と異な

って設置が法律上義務づけられている（学校教育法（昭和 22 年法律第 26 号）第 38 条、第

49 条）ため、少子化の影響が大きい。全国の自治体では、空き教室の増加、休校や統廃合

が深刻な問題となっている。 

 本市については、平成 15 年度から休校となっている倉吉市立高城小学校河来見分校の現

状から今後のあり方を検討する。 

第１ 現状 

１ 沿革 

明治 9年 4月 20 日 (公立志村谷小学校創立) 

河来見・大立にそれぞれ分校併立 

昭和 22 年 4 月  (学制改正 高城小学校と改称） 

昭和 26 年 4 月  河来見分校移転改築 

昭和 43 年 3 月  大立分校閉校 

昭和 47 年 1 月  河来見分校新築完成 

昭和 52 年 8 月  河来見分校プール完成 

平成 3年 5月  河来見分校校庭完成 

 

２ 在籍児童数※平成 15～22 年度在籍児童なし（休校） 

通 年 季節間 年

度 1 年生 2年生 3年生 4年生 計 5 年生 6 年生 計 開設期間 

H2 2 0 3 1 6 3 3 6 H2.12 ～ H3.2

H3 1 2 0 3 6 4 3 7 H3.12 ～ H4.2

H4 3 1 2 0 6 1 4 5 H4.12 ～ H5.2

H5 1 3 1 2 7 3 1 4 H5.12 ～ H6.2

H6 2 1 3 1 7 0 3 3 H6.12 ～ H7.2

H7 5 2 1 3 11 2 0 2 H7.12 ～ H8.2

H8 1 5 2 1 9 1 2 3 H8.12 ～ H9.2

H9 2 1 5 2 10 3 1 4 H9.12 ～ H10.2

H10 0 1 1 4 6 1 3 4 H10.12 ～ H11.2

H11 0 0 1 1 2 2 1 3 H11.12 ～ H12.2

H12 0 0 0 1 1 3 2 5 H12.12 ～ H13.2

H13 0 0 0 0 0 1 3 4 H13.12 ～ H14.2

H14 0 0 0 0 0 1 1 2 H14.12 ～ H15.2

 

第２ 今後の取扱を検討 

１ 今後の対象児童数(平成 23 年３月末現在) 
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通 年 季節間 年

度 1 年生 2年生 3年生 4年生 計 5 年生 6 年生 計 開設期間 

H23 1 河 0 0 1 河 2 0 1 上 1 H23.12 ～ H24.2

H24 0 1 0 0 1 1 0 1 H24.12 ～ H25.2

H25 0 0 1 0 1 0 1 1 H25.12 ～ H26.2

H26 1 河 0 0 1 2 0 0 0 H26.12 ～ H27.2

H27 1 上 1 0 0 2 1 0 1 H27.12 ～ H28.2

H28 0 1 1 0 2 0 1 1 H28.12 ～ H29.2

H29 1 河 0 1 1 3 0 0 0 H29.12 ～ H30.2

 

２ 分校のあり方の決定のプロセス 

 (1) あり方の手続 

①教育委員会によるあり方案の検討 

教育委員会会議にあり方を協議(2011/2/24) 

教育委員会会議にあり方の手続きを協議(2011/4/27) 

②審議組織の設置 

 学校教育審議会を 2010 年度に設置 

 あり方について審議する。(2011/5/16 審議会に相談) 

③ 住民や保護者への説明・意見聴取を経て具体的な計画が決定される。 

 どの程度の範囲で何時説明を行うか。 

ｱ 企画審議会に相談する。(2011/4/27) 

・保護者の送り迎えの実態の把握、・地元への説明を市議会の説明より先行すること。 

ｲ 市議会(2011/5/下旬に懇談会をお願いする。) 

ｳ 高城小学校(2011/5/6 校長、教頭と相談) 

・地域への説明は丁寧にすること。 

・分校対象児童は保護者が送迎し、放課後は児童センターで過ごしている。 

・分校対象児童の保護者は本校での就学を望んでおられる。 

ｴ 高城小学校 PTA(2011/5/19 役員会に相談) 

ｵ 河来見自治公民館、上大立自治公民館、高城地区自治公民館協議会への説明 

(2011/5/9 協議会尾崎副会長のみ出席) 

(2011/5/13 公民館長、協議会長) 

(河来見自治公民館長) 

子どもの数が少ない。子どものためにも本校へいっている。朝は親が、帰りは祖父母が

送迎 

臨時総会を予定している。その場で説明をしてもらいたい。 

(上大立自治公民館長) 

 現在、親が送り迎えしている。 

 河来見の総会の日に時間を調整して説明をしてもらいたい。 


